

## Allgäuer Erweckungsbewegung

Eine Erweckungsbewegung strebte eine geistige Erneuerung an. Im Allgäu setzte die Erweckungsbewegung gegen Ende des 18. Jahrhunderts ein, als eine der ersten in Deutschland. Im Gegensatz zu anderen spielte sie sich innerhalb der katholischen Kirche ab. Als eins der Zentren gilt die Pfarrei Seeg im Allgäu mit ihrem Pfarrer Johann Michael Feneberg (1751 – 1812). Zum Seeger Kreis gehörten auch sein Vetter Martin Boos (1762 – 1825) und Johann Baptista Gossner (1773 – 1858), die beide als Kaplan in der Allgäuer Pfarrei bei Pfarrer Feneberg zeitweilig mithalfen. Auch sein Seelenfreund Johann Michael Sailer (1751 – 1832), Lehrer von König Ludwig I. und späterer Bischof von Regensburg, weilte oft in Seeg, wo er mit anderen Anhängern der Erweckungsbewegung den lebendigen Christusglauben förderte.

Text: Rita Nett

Bild: Klaus Wankmiller

Durch das Laden dieser Ressource wird eine Verbindung zu externen Servern hergestellt, die evtl. Cookies und andere Tracking-Technologien verwenden. Weitere Informationen finden Sie in unserer Datenschutzerklärung.

[YouTube-Videos laden](#)



Johann Michael Sailer war ein Förderer der Allgäuer Erweckungsbewegung (hier sein Denkmal in Dillingen).